

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada
línea de publicación diez
rebaso proporcionada al
número de inserciones.

Sólo se admiten anuncios
hasta las 12 del día de su
publicación

Se publican todos los días
excepto los domingos y festivos.

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes ade-
más de lo abonado 1'50
En el resto de España,
trimestre, id. 1'50
Ultramar y Extranjero, lo
que corresponda por
aumento de franquicia.

Número suelto
DIEZ CENTIMOS

Año 16.

Mahón, viernes 26 Junio de 1896.

N.º 4461

SECCION POLITICA

¿Será ilusión?

Más resignación que la que está demostrando este pueblo español de algunos años á esta parte, no podía nadie presumirlo, ni era de esperar, en vista de los desastres del sistema imperante, dadas las características de esta raza nuestra.

Todo va mal, rematadamente mal. Cada cual atiende á lo suyo y nadie á lo de todos, y aprovechando los partidos gobernantes esa falta de disciplina social, esa disgregación que comienza á tocar los límites de la descomposición, se atrevén á todo, á pedir autorizaciones dictatoriales, á comprometer la hacienda del porvenir sin tasa ni medida; á alentar estas corrientes de reacción, tan en mal hora despertada por las horribles vilezas del anarquismo; en una palabra, á despoblar el país y abanderarlo y arruinarlo.

A esa resignación del pueblo español, sintoma alarmante de decadencia, corresponde el Gobierno con su falta de energía y alientos, rindiéndose un día ante las exigencias de poderosas empresas, dando á forcer el brazo del poder civil ante cualquier conflicto de orden militar o religioso; faltó siempre de entereza en los asuntos interiores y exteriores, demasiado humilde cuando la razón le asiste, perplejo siempre y sin aprovechar lo que las conveniencias nacionales aconsejan.

Estamos muy solos en el mundo, y esta soledad la hemos dedicado a tirarnos los trastos á la cabeza. Guerras civiles en el continente y guerras de separación en las colonias. No ha sido posible despertar en España una corriente nacional tan poderosa que nos mantuviese unidos, respetados dentro y respetables fuera.

Esto no obstante, por imprevistas combinaciones de la diplomacia europea, resulta ser España en el concierto

de las naciones del viejo mundo una cantidad aprovechable. Y resulta esto, precisamente en unos instantes para nosotros muy difíciles, en unos momentos en que nuestras tradiciones históricas y nuestro orgullo nacional, pueden ponernos en situación de realizar forzosamente sacrificios heróicos para salvar siquiera la honra y la dignidad de la patria.

La fortuna llama á nuestras puertas mas ó menos desinteresadamente, y llama no solo con cortesía, si que también con muy delicada oportunidad. En nuestras costas del Noroeste visita los puertos más principales en demanda de sincera amistad una poderosa escuadra francesa, y con tal motivo se oambian entusiastas muestras de cariño los representantes de Francia y todo aquel vecindario español.

¿Será ilusión nuestra suponer que esos cambios de amistad calurosa, pueden ser el prólogo de lazos de unión firme y duradera, consagrados por los gobiernos de ambas vecinas naciones? ¿Será ilusión nuestra esperar, que si se presentara España del brazo de Francia y Rusia, habría de resolverse muy facilmente, sin dificultades norteamericanas, la insurrección cubana?

SECCION DE NOTICIAS

Lo de Cuba

Continúan las presentaciones insurrectos, anunciándose que breve lo harán significados cabecillas.

En Sagua la Grande, además de los rebeldes que se han acogido á indulto, acaban de presentarse otros muchos, manifestando que el desaliento cunde entre las filas de la insurrección.

Las próximas operaciones

Telegrafian de la Habana que el general Weyler ha manifestado que cuando cesen las lluvias emprenderán las operaciones con la mayor actividad.

Pasada dicha época ha añadido

que suspenderá los bandos que rigen ahora, concediendo indulto á los insurrectos que se presenten.

El general Weyler muestra en la actualidad más animoso y esperanzado que nunca, entiende que con los nuevos refuerzos que se envíen á Cuba, acabará la insurrección, contando estará terminada en la primavera próxima.

Ataque á la trucha

Un telegrama particular de la Habana comunica que los rebeldes han atacado violentamente la trucha de Mariel, siendo rechazados con energía y valor por las fuerzas que están al mando del general Arolas.

Dicho general y el coronel Ore recorrieron la linea á pecho descubierta, dando órdenes á los soldados.

Sabese que Maceo ha realizado un movimiento hacia la trucha, habiéndose dispuesto en defensa de la misma en previsión de nuevos ataques.

Espérase que el citado cabecilla Maceo tratará de rebasar los límites de la linea de Mariel-Artemisa, en cuyo caso son inevitables redidísimos combates.

Hay expectación en saber lo que ocurrirá.

Dos ataques

Madrid 23, 11'50 m.

Una numerosa partida, al mando del cabecilla Acosta, ha atacado el pueblo de Arroyo Arenas, siendo rechazado por nuestras tropas.

También el enemigo atacó el poblado de Cantarrana, que incendió quedando completamente destruido.

Contra Antonio Maceo

Madrid 23, 3'53 t.

Cablea el correspondiente del «Heraldo de Madrid» en la Habana que por el heliógrafo empezaron á recibirse comunicaciones de una importante operación llevada á cabo sobre Antonio Maceo, por la sierra de Rubin y «Manolitas».

La principió el dia 18 el general González Muñoz, que lleva seis batallones de infantería y cuatro piezas de artillería.

Cooperaban con esa columna la del general Melguizo, que iba al frente de cuatro batallones y dos piezas de artillería, y la del general Valcárcel, compuesta de dos batallones y dos piezas.

A lo mejor la lluvia interrumpió la comunicación por el heliógrafo.

Si vuelve á funcionar enseguida, el resultado de la operación, combinada por el Estado Mayor del ejército de Cuba.

Las operaciones prosiguen.

M. Williams

Madrid 23, 4'10 t.

Llega por el cable la noticia de haber desembarcado en Nueva York procedente de Cuba, el consul saliente de los Estados Unidos en la Habana, M. Ramón Or Williams.

informes de su mayor el general Fitzhugh Lee, dirigidos al presidente Cleveland y al secretario de Estado, Mr. Olney.

Oficial

Madrid 23, 5'15 t.

Se ha recibido un despacho oficial confirmando la noticia de que Maceo se dirige hacia la trucha de Mariel. Añade que la tropa impedirá á toda costa el avance de los rebeldes. Confirma además, la interrupción del telégrafo óptico, por cuyo motivo no se conocen detalles de la operación combinada contra dicho cabecilla.

Noticia desmentida

Madrid 23, 9'15 n.

De la Habana han telegrafizado á Nueva York diciendo que es inexacto que el general Lee haya mandado un informe pesimista á Mr. Cleveland referente á los asuntos de Cuba.

El general Albacete.

Encuentros

Madrid 23, 1'20 m.

Regresa de Cuba el general Alba-

cete.

—Las guerrillas de Ceiba fueron atacadas por el enemigo en Dos Caminos, resultando una veintena de muertos. Fueron rechazados los rebeldes con perdida de dos muertos, uno de ellos el capitán.

Los guerrilleros tuvieron 3 muertos y 7 heridos.

El coronel Martín, en jurisdicción de Sancti-Spiritus, tuvo un encuentro en que causó al enemigo 8 muertos y gran número de heridos.

—Las bajas de la columna fueron de un muerto y 10 heridos.

—La guerrilla de Camarones mató á cinco insurrectos.

Una columna formada por los batallones de Vergara y Provisional de Cuba, dispersó en Jicotea á la partida del cabecilla Castillo, á la que causó 7 muertos.

Se han presentado varios rebeldes.

Los refuerzos

Madrid 23, 11 n.

Dice «La Epoca» que después de mandar 40,000 ó 50,000 soldados á Cuba, vendrán á las filas los mozos del reemplazo de 1896.

La parte correspondiente de ese reemplazo, según la ley, irá á Ultramar.

De los cuerpos especiales irán dos compañías de Artillería, por cada dos batallones que haya en el ejército de Cuba.

Además de los oficiales destinados a cuajar bajas, irán dos compañías de ferrocarriles y varios jefes de Zarpadores-Minadores.

Oficial

Madrid 24, 12'29 m.

Dice un parte oficial que el dia 22 desembarcó una expedición filibusterera en la plaza de Camacho, entre Ca-

mariota y el Paradero de Cárdenas. Formaban la expedición 200 americanos, con armas, municiones y di-

Sale en su persecución el general Prats.

Los tenientes coronel Aldea, Escudero y Bernaya han batido á las partidas de Dominguez, Vela y Roque, haciendoles un muerto y varios heridos.

La columna Escudero prosiguió la persecución y tuvo un muerto.

El coronel Maroto, causó tres muertos á las partidas de Calixto García y Sanguily.

El coronel Moncada mató á seis hombres de la partida del cabecilla Cuervo.

Una columna formada por seis batallones y cuatro piezas de artillería al mando del general González Muñoz, han practicado un reconocimiento por Bramales hasta la sierra de Rubí, batiendo á las partidas de los cabeceillas Díaz, Quintín Banderas y Delgado.

Las tropas les tomaron las trincheras y les arrasaron los campamentos que tenían dispuestos para guarecerse durante la estación de las lluvias.

Sostuvieron varios tiroteos con los rebeldes, á los que causaron catorce muertos, y les hicieron dieuve prisioneros, entre ellos el ayudante del cabecilla Delgado.

España y las potencias. Una manifestación—La paz en

Cuba

Madrid 23, 6'10 t.

Se habla con mayor insistencia cada vez de una alianza que en breve se realizaría entre Francia, Rusia y España.

Agitase á este propósito la idea de hacer una manifestación nacional de simpatía hacia la república francesa, que venga á sellar las demostraciones de afecto que se han prodigado en Galicia á los marinos de la vecina nación.

La manifestación nacional de que se habla consistiría en dejar tarjetas en la embajada de Francia en Madrid, y á un tiempo recomendar que se hiciera lo mismo en todos los consulados y viceconsulados franceses en las provincias.

Como remate de estas noticias sobre nuestra política internacional, hay la impresión de que acabará en Septiembre la guerra de Cuba, por la intervención de las potencias.

Clausura de las Cortes

Madrid 23, 6'15 t.

Se fija el día 20 de Julio para la suspensión de las sesiones de las Cortes, que no aprobarán más que los proyectos de ley más importantes, rigiendo los presupuestos por autorizaciones.

Una comisión de representantes de Almería ha sido recibida en audiencia por la reina regente, á quien han pedido indulto para dos reos de muerte.

La cuestión Martinez Campos-Borrero—Rectificación

Madrid 23, 1'56 m.

Por estas y otras razones dan los Sres. Urbina y Ceballos por terminadas las tentativas de duelo.

Hacen constar las explicaciones del Sr. Cánovas, los sueltos oficiosos de la prensa, y el haber dicho el general Borrero que reconocía que el general Martinez Campos nada hizo para que se declarase grave su acta de Senador por Cuenca.

Ultimamente estiman ambos padres que hay una razón poderosa que obliga á desistir del lance, y así lo

han notificado á su apadrinado; que tratándose de los dos generales serán vigilados estrechamente, al menor intento de que van á acudir al terreno de las armas, y de no acudir, todos harían un papel ridículo.

En consecuencia, puede darse por concluido todo.

En el mismo estado

Madrid 23, 9'15 h.

El director de «La Correspondencia Militar», refiriéndose á la carta publicada por los padres del general Martinez Campos, ha manifestado que ha roto toda clase de relaciones, aun con las de amistad personal, con el general Borrero.

La carta de los padres ha dado motivo a que se hablara nuevamente de la cuestión, que parece tenerse en olvido, mostrándose los pareceres algo divididos sobre si ha de darse ó no por terminada la cuestión.

Ocupándose algunos personajes políticos del arreglo que se ha hecho, manifiestan que no tiene el menor fundamento la noticia.

Según se dice, el general Borrero mantiene lo mismo que referente á esta cuestión dijo á los representantes del general Martinez Campos y á otras personas que le hablan del asunto.

Las segundas reservas

Nombramiento

Madrid 23, 9'16 h.

El ministro de la Guerra, contestando á varias preguntas que le han sido dirigidas acerca la noticia circulada de que el Gobierno trate de llamar á las filas á las segundas reservas, ha manifestado que es exacto el rumor.

Ha sido nombrado teniente fiscal de Gerona el Sr. D. Crispulo M. Pozo.

La autorización de Ultramar—En demanda de aclaraciones

Madrid 23, 10'20 h.

El proyecto de ley que presentó ayer el ministro de Ultramar al Congreso para arbitrar recursos sin intervención ninguna sigue manteniendo viva la alarma, diciéndose que no puede dejarse pasar sin una detenida discusión.

Ha llamado sobremanera la atención que dicho proyecto haya pasado al examen de la comisión de Presupuestos de Cuba, en vez de llevarlo á una comisión especial.

El Sr. Urzaiz se propone exigir que se aclare el alcance de la autorización que pide el ministro á las Cortes.

La política de los Estados Unidos

Paris 23, 11'40 m.

«Le Gaulois» dedica un artículo á la política que siguen los Estados Unidos respecto de España y Cuba.

Comenta el informe que el Cónsul norteamericano en la Habana ha dirigido á su gobierno y dice que como muestra de estilo diplomático, difícilmente se encontraría mayor desenfado e incorrección en las relaciones internacionales.

Declara «Le Gaulois» que en tales condiciones es muy comprensible la emoción que la conducta de los Estados Unidos ha suscitado en España, y el lenguaje que emplea la prensa de Madrid.

Termina deséando que el presidente Cleveland, que ha dado pruebas de su ánimo conciliador, modere el celo intempestivo de sus agentes, e influ-

ya para sofocar provocaciones que nada justifica.

Rectificación importante

Paris 23, 4'10 t.

Se asegura ahora que el consul de los Estados Unidos en la Habana, general Fitzhugh Lee, ha declarado que son falsos los extractos de un supuesto informe que habría dirigido al presidente Cleveland.

El adulterio. Un drama en Argelia

Paris 23, 4'10 tb.

En Saida (provincia de Orán) tuvo anoche desenlace terrible una de tantos dramas del adulterio.

Un oficial de la Administración al regresar inesperadamente á su casa, vió á través de los cristales de una ventana á su esposa conversando intimamente con un hombre.

Saltó el marido al jardín, y corrió á coger un revólver, mientras la mujer y el amante, apercibidos de su llegada, iban á esconderse en la bodega.

Hallóles el marido en sus escondrijos y mató al amante de un tiro.

Iba á matar enseguida á su esposa, cuando ella al tener apuntada ya el arma se dejó caer de rodillas, pidiendo perdón acongojada.

Perdonó el marido, que fue a presentarse inmediatamente á las autoridades.

Al registrar el cadáver del amante se encontraron en uno de sus bolsillos cartas y fotografías que de muestran plenamente el adulterio.

Las procesiones en Francia

Paris 23, 8'33 h.

Se creó que el Gobierno va á ordenar una suspensión de sus devueltas a los sacerdotes católicos que infringieron la ley que prohíbe las manifestaciones exteriores del culto en determinadas circunstancias.

Los que han incurrido en esta falta son doce.

Detención de un anarquista

Paris 23, 10'10 h.

Dicen de Burdeos que la policía ha preso al conocido anarquista Matha que había llegado á organizar una conferencia que quería dar Sebastián Faure.

El motivo de la detención de Matha es el de haber publicado un artículo penable en «Le Libertaire», haciendo la apología del asesinato.

ECOS políticos

En el banquete que se dió en la Coruña en el acorazado «Hoche», los jefes de la escuadra francesa y las autoridades militares españolas brindaron por la alianza franco-rusa española.

La verdad es que todas las simpatías del país están por ella, como la más lógica y conveniente.

Sin embargo, entre austriacos, alemanes y conservadores, ya harán todo lo posible porque se frustren estas naturales inclinaciones.

Cosa que convenga á España, no puede convenir á los restauradores y á sus amigos.

Pero por lo mismo los pueblos deben hacer todo lo posible por mos trar su opinión e impotencia.

Hoy llegarán á Barcelona la banda de ingenieros que está en Montpelliér nos responde que esas

Nuestro pueblo también, con tal motivo manifestará sus tendencias.

Y en la opinión del país debiera

empaparse el Gobierno para tener una política exterior que a todos nos conviniese.

Se arregló lo de Caparrotta. No había de suceder lo mismo con lo de los generales?

Sí, señores; aquí no ha pasado nada.

Los generales volverán á darse la mano de amigos, y el héroe de Sagunto podrá respirar, y por lo tanto volver á intrigar.

Hay que confesar también que la cosa no puede quedar mejor, porque ahora parece que no había motivo para llevar las cosas por la tremenda.

La carta de Borrero queda en la misma situación que aquellas que se echan con valores en el buzón, es decir, que quede perdida y como si no hubiese existido.

Así es muy conveniente, Para los restauradores.

Según el Sr. Celleruelo, la casa de Génova pide 4.400.000 francos más de lo que valen los cruceros.

En esto que piden de más, está la madre del cordero.

Pero ¡chitón! que el asunto es delicado y vidrioso.

Ha dicho el Sr. Comas, en el Senado que «censura la debilidad del Gobierno español ante la arrogante actitud de los Estados Unidos y dice que si la humildad es buena para ganar el cielo, en diplomacia no sirve más que para perder la tierra.»

Está bien dicho, pero á los conservadores, ¿qué?

Mientras que la tierra que se pierda no sea particularmente de ellos, la que pierda el país les tiene sin cuidado.

Leemos:

«Corre el rumor de que en plazo breve quedará sorprendido el público a consecuencia de la presentación al indulto de una importante personalidad que se halla en las filas insurrectas.

Hay gran impaciencia por saber quién será el individuo a que se refiere esta noticia.

Puede ser que sea el presidente trastumante de la República Cubana, y si es así

O Roloff, o Periquito Pérez.

O acaso el mismo Viejo Chino que se querrá curar tranquilamente la pata.

En fin, venga ese personaje, pero que no nos cueste mucho dinero.

Entonces y entonces, con suerte el que se convierte en un

MAHÓN

correspondiente al día de ayer.

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde D. Juan de Olivar, Barón de las Arenas, con asistencia de los concejales Sres. Vinent Victory, Pons Pons (D. Pedro), Pons Carreiras, Mir, Sancho Cañés, Sintes Sauzal, Orfila Fàbregues y Pons Gemila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del señor Gobernador de la provincia, transcribiendo un acuerdo de la Diputación provincial por el que se concede á este Ayuntamiento una subvención de 200 pesetas para la reparación de los caminos no vecinales.

Se acordó quedar enterado de otra comunicación del citado Sr. Gober-

nador autorizando el presupuesto ordinario de este Ayuntamiento para el año económico próximo de 1896 a 97, en la misma forma en que fue aprobado por la Junta Municipal.

Se acordó quedar enterado de una Real orden desestimando el recurso de alzada que interpuso este Ayuntamiento contra una resolución de la Delegación de Hacienda de la provincia que denegó la rebaja de ciertas partidas en la liquidación de débitos al Tesoro, para disfrutar de los beneficios de la ley de moratorias.

En vista de una comunicación de la Delegación de Hacienda de esta provincia, se acordó abonar al Tesoro 1.439'55 pesetas que se adeudan por completo de la liquidación de débitos para gozar de los beneficios de la ley de moratorias.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía Urbana en una instancia de D. Pedro Carnaval se acordó autorizarle para que coloque un toldo en la fachada de la casa número 60 de la calle de San Luis en el anejo pueblo del mismo nombre, con sujeción á las reglas establecidas en las ordenanzas municipales.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una proposición del Sr. Pons Gomila, se acordó invitar á la Sociedad arrendataria del alumbrado público para que presente condiciones para el del paseo de Isabel II por medio de la electricidad.

Se acordó pasar á informe de la Comisión de Beneficencia una instancia de D. Antonio Escanellas, contratista del suministro de pan á los establecimientos del ramo en la que solicita se admita el traspaso que hace á D. Marcos Mercadal del importe del suministro desde Marzo último hasta la fecha.

Se acordó pasen á la Junta Municipal para la resolución que proceda, dos solicitudes presentadas por D. Mauricio Hernández l'Onseti y don Honorio Pons Zabala, pretendiendo se les confiera la plaza de farmacéutico titular.

En vista de una instancia de don José Canet y D. Agustín Marqués se acordó admitir la cesión del arriendo del impuesto de consumos de esta ciudad para el año económico de 1896-97 que el primero hace á favor del segundo.

No habiéndose presentado reclamación alguna contra el padrón de casas de bebidas sujetas al impuesto municipal establecido durante el actual año económico se acordó aprobarla definitivamente y que se proceda desde luego á la cobranza.

Se acordó aprobar el presupuesto ordinario de los Establecimientos de Beneficencia para el año económico próximo en la misma forma en que ha sido votado por la Comisión del ramo.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Caminos en una instancia de D. Francisco Soler Vinent y D. Bernardo Tuduri Carreras, se acordó autorizarles para que cierran con barrera la entrada del camino que conduce á las estancias «Son Benet» y «Es Viñot», del término de San Luis.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana en Calataulera,

la polaca «Anita» propiedad de nuestro amigo D. Miguel Estela con carga de cemento para las obras militares de la fortaleza de Isabel II.

Hoy han tenido lugar los exámenes en la 2.ª escuela de niños de la calle del Castillo, á los que ha concurrido una comisión de la junta local de instrucción pública.

Dice un colega, que circulan bastantes monedas de 5 pesetas falsas con el busto de Alfonso XIII, cuyo de 1895. Las citadas monedas se distinguen de las legítimas en la diferencia de sonido y en que en las falsas el cordónillo es más basto.

Según vemos en el «Diario del Comercio» se halla en Barcelona, procedente de Madrid, el notable escritor político D. Alfredo Calderón.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana

28 de Junio de 1896
vispera de San Pedro

EXTRAORDINARIA FUNCIÓN á beneficio de la primera acriz D. Amparo Salvador.

Estreno en este ciudad del renombrado drama en tres actos original de D. Joaquín Dicenta.

JUAN JOSE

puesto en escena con todo el aparato que requiere su interesante argumento, á cuyo efecto se han pintado algunas decoraciones.

El espectáculo dará principio á las nueve y media en punto y terminado éste tendrá lugar el acostumbrado baile de sociedad.—*La Comisión*.

NOTA: El sorteo de palcos y demás localidades se efectuará á las doce del referido día.

Casino La Unión

Se participa á los Sres. socios de este casino que en la Junta general que ha de tener lugar el domingo dia 5 de Julio próximo han de ser renovados los cargos de Contador y Tesorero según previene el reglamento, y nombrar Secretario por renuncia del que lo desempeñaba.

P. la J. de G.—El Secretario accidental, Juan Mercadal.

Hoja del Calendario para mañana

Junio 27 Sábado

San Sixto p. y los 7 durmientes mrs.

Sale el sol á las 4'34.—Pónese á las 7'32.

Luna: sale 9'35 N.—Pónese 6'21 M.

D. Juan de Olivar y de Febrer,
Barón de las Arenas, Alcalde Constitucional del Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: que á fin de que en la presente temporada de baños de mar no se vean lastimados el decoro y la decencia pública, he venido en disponer lo siguiente:

1.º Queda prohibido bañarse durante el dia desde la Colarsega hasta los almacenes de carbón de la fábrica Industrial Mahonesa.

2.º Despues de las nueve de la noche se permitirá bañarse desde la Alameda hasta la caseta de la salina del excelentísimo señor general go-

bernador militar, y desde la Cuesta larga hasta los citados almacenes de carbón.

3.º Queda prohibido bañarse á los niños menores de nueve años sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

4.º Las contravenciones serán castigadas con dos á veinte pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el art. 35 de las ordenanzas municipales vigentes.

5.º Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados del cumplimiento de este bando.

Mahón 26 Junio 1896.—El Alcalde, el Barón de las Arenas.

La Marítima

COMPÀNIA MAHONESA DE VAPORES

Viajes directos quincenales

entre Mahón y Barcelona

El próximo jueves 2 de Julio á las seis de la tarde, saldrá de este puerto para el de Barcelona directamente el acreditado vapor

Menorquín

al mando de su capitán D. Tito Gímar, admitiendo pasajeros á los siguientes precios y carga á los de tarifa:

En 1.ª cámara 25 ptas.
2.ª » 18 *

Sobre cubierta 10 »

El 15 por 100 á cargo de los pasajeros.

Dicho buque sa'drá directamente para Mahón el viernes 3 del actual á las 6 de la tarde.

Mahón 26 Junio 1896.—El Director naviero, Juan F. Tallavull.

De rúbrica

Madrid 26, 10 m.

Se ha reunido hoy el Consistorio para ocuparse del traslado del Sr. Obispo de Menorca á la Sede de Teruel, preconvocando para su vacante al Doctor D. Salvador Castellote y Pinazo, canónigo de la Catedral de Valencia.

De Cuba

Madrid 26 10 m.

Ha sido expulsado de la Habana el corresponsal del «World». Ha fallecido del vómito el comandante de Bailén D. Isaac García.

Continúan en el Ferrol los agasajos á los marinos franceses.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

25 Junio 1896.

4 por 100 interior 0'00 63'92

4 por 100 exterior 0'00 76'42

4 por 100 amortizable 0'00 00'00

B. H. de Cuba 1886 0'00 86'75

Id. Id. 1890 0'00 72'40

Acciones ferro-carril Francia 0'00 20'55

Id. Id. Norte 0'00 27'50

Id. Almansa 0'00 00'00

Obligaciones Francia 0'00 55'12

Id. Almansa 0'00 58'50

Id. Trasatlántica 0'00 00'00

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

De la guerra

Madrid 25, 9'25 m.

Telegrafían de la Habana que el coronel Pavía, protegiendo un convoy, batío á los insurrectos haciéndoles seis muertos y veinte y tres heridos. La columna tuvo siete soldados heridos y dos oficiales contusos.

Consejo de ministros.—Martínez Campos y Borrero.—Mal tiempo.

Madrid 25, 5'45 t.

El Consejo de ministros presidido por la regente ha tenido escaso interés. En el Consejillo se ha acordado la aprobación en este mes de la suspensión de los derechos de exportación de plomos. Igualmente se ha acordado la prórroga de los impuestos sobre los cereales extranjeros y la renovación de la ley de Tesorerías.

Se ha levantado el arresto á los generales Martínez Campos y Borrero.

En Madrid han ocurrido varias tormentas con fuertes granizadas y lluvias. El telégrafo en general funciona con retraso.

Teatro Principal

Concierto vocal e instrumental para el domingo 28 del corriente, por el Orfeón «LO PROGRES» y 28 profesores de orquesta, el cual va dedicado á las Autoridades civiles y militares de esta Ciudad.

PROGRAMA

I.ª Parte

1.º Sinfonía de Nabuco «Verdi».

2.º El Mar, Coro á voces solas «Clavé».

3.º Gran marcha de «Auber».

4.º Gloria á España, Coro con acompañamiento de orquesta «Clavé».

2.ª Parte

1.º Gloria al Arte, Coro con acompañamiento de la orquesta, «Goula».

2.º Sinfonía de Oberón, «Weber».

3.º La Toya de la Nuvia, Coro á voces solas «Clavé».

4.º Wals de Los sobrinos del Capitán Grant, «Caballero».

5.º La Maquinista, Coro con acompañamiento de orquesta «Clavé».

Butacas 0'40 ptas.

Sillas 0'20

Entrada general 0'25

A las 9

Mahón 26 Junio 1896.

La Comisión

Anuncios.

Alcaldía de Mahón

Beneficencia y Sanidad

El dia 27 del corriente á las doce de la mañana deberá reunirse la Junta municipal en estas Casas Consistoriales para nombrar dentro los solicitantes Farmacéutico, titular de este término municipal, conforme a lo anunciado en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 21 de Mayo último.

Sino se reuniese número suficiente de vocales para tomar acuerdo queda desde luego convocada nueva sesión para el cuatro de Julio próximo á igual hora, en cuyo dia se tomarán acuerdos sea cualquiera el número de concurrentes, según dispone la ley municipal.

Mahón 23 Junio 1896.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

Ayuntamiento de Mahón

Festejos

La festividad de San Pedro se celebrará el dia 29 del corriente con la acostumbrada cuaca de mar que tendrá lugar en un buque empavesado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda, empeñándose á las cinco de la tarde.

El premio de la cuaca será de una peseta por cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colocado á la extremidad del botalón, y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque sin que tenga obición al de la peseta.

Mahón 25 Junio 1896.—El Alcalde Presidente, el Barón de las Arenas.

Orfeón «Lo Progrés»

Habiendo acordado dar un concierto en el Teatro principal dedicado á las Autoridades Civiles y Militares la noche del 28 del corriente, víspera de la festividad de San Pedro, en el cual tomará parte la orquesta de dicho Teatro, se anuncia al público que en la Contaduría del mismo queda abierta una suscripción para los señores que deseen obtener palco.

Dicha suscripción se cerrará el dia 26 á las 10 de la noche.

En la Contaduría del Teatro se harán de manifiesto las condiciones á que deberán sujetarse los señores que deseen obtener palco.

El precio de cada butaca será de 0'40 pesetas y la entrada general 0'25.

La Comisión:

Juan Espí, participa á sus amigos haber trasladado su domicilio á la calle de la Arravaleta núm. 12, A, Mahón.

Se han extraviado

Una paloma blanca con plumas negras en la cola y un palomo mensajero pintado blanco y negro.

Se gratificará su devolución en la

Rampa Abundancia n.º 14.

—

Pildoras orientales

DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre una dosis de estas pildoras en rústica y dése destruir al momento en su origen todo género de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpas,

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓPULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &

PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1. Ser completamente asimilables (digeribles);

2. No contener nada de hierro, así es que deben tomárselas los enfermos predisposados á congestión, irritaciones pulmonares y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3. Estar dosificadas con exactitud; 4. Conservarse indefinidamente; y 5. Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR

LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN

Cura el asma atacando las causas productoras del mal.

GOTAS CALMANTE DEL DR. KLEIN

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebeldía y crónica que sea. No contiene opio ni morfina.

D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, S. VENT. 29-BARCELONA.

Castillo 11.

Manuel Beltrán 29-Calle Nueva-29 MAHÓN

En dicho establecimiento se ha recibido para la temporada de verano, y como depósito exclusivo los tan renombrados jatabes de la casa Martínez Imbert de Valencia, que a continuación se expresan.—Agraz, Azalia, Frangulosa, Naranja, Limón, Zarza, Eres, Piñón y Grosellín.

En el establecimiento se han recibido los jatabes de la casa Martínez Imbert de Valencia, que a continuación se expresan.—Agraz, Azalia, Frangulosa, Naranja, Limón, Zarza, Eres, Piñón y Grosellín.

COLMADO La Mallorquina

Arravaleta, 27. Mahón

En dicho establecimiento se ha recibido:

Jamon superiores de Lugo, jamón salado 1.º, «Pencas», pecho de Chorizos extremeños legítimos.

Salchichón de Vich.

Id. de Bolonia.

Quesos de Holanda Etuvé.

Butifarras en manleca.

Setas al natural.

Mantequilla salada en latas y por libras.

Mantequilla cerdo id. id. id.

Galletas y Biscachos varias clases.

Sardinas en aceite y tomate.

Y muchos otros comestibles.

Hormas

Hay un centenar pares render, varios materiales para calzado y un letrero.

Informes, Gracia, casa Barranco.

—

Baños

El año 22 quedaron abiertas al público las casetas de Baños situadas frente la Cuesta del General, iluminadas por la noche con luz eléctrica.

Despacho en las mismas.

—

Para vender

Lo están todos los útiles y materiales del taller de carroajes de José Sintes situado á la entrada de la villa de Mercadal. Dos carretones recien concluidos, dos pares de ruedas en blanco sin herraje, y un grande y variado surtido de materiales para construcción de carroajes, todo a precios baratísimos.

Informes, José Sintes, calle de Isaac II núm. 24, Mercadal.

—

Muebles para vender

Los hay varios que se dan por un precio muy reducido en la calle del Castillo número 27, già abiertos.

—

Para alquilar

Lo está la casa calle San Jorge 28.

Informes, Moreiras 13.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—